

# ¿Qué proponen candidatos a alcalde en materia de seguridad, aseo y turismo?

Germán Pozo-Sanhueza  
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Los 4 aspirantes en Iquique buscan fortalecer estos aspectos con un objetivo común, cambiar la imagen que hay de la capital regional, que ha sido afectada por la delincuencia y las incivildades.

## “Transformar Iquique en una ciudad segura”

La candidata independiente por Chile Vamos, Ximena Naranjo afirmó que ha trazado un plan estratégico que aborda la seguridad, el aseo urbano y el turismo “como pilares para revitalizar la ciudad”. En seguridad, la actual concejal de Iquique detalló que “uno de los puntos clave es la creación de un equipo motorizado de vigilancia, equipado con cámaras incorporadas en los casos, para responder de manera rápida y eficaz a emergencias en los distintos cuadrantes de la ciudad”.

En cuanto al aseo urbano Naranjo, propone “un plan integral de gestión de residuos que no solo se en-

focará en la limpieza diaria, sino también en la implementación de basureros interactivos para incentivar el reciclaje y fomentar una ciudad más ordenada y limpia”.

Mientras que en el ámbito del turismo, la aspirante al sillón alcaldicio de la capital regional busca posicionar a Iquique “como el principal destino turístico del norte de Chile, mediante la creación de eventos culturales de gran envergadura y la mejora de las playas y centros recreacionales, destacando a Playa Brava como un centro deportivo y gastronómico de primer nivel”.

La candidata recaló que las acciones antes



XIMENA NARANJO (CHILE VAMOS)

mencionadas en seguridad, aseo y turismo se aplicará en la comuna de salir electa “forman parte de mi compromiso para transformar a Iquique en una ciudad segura, limpia y atractiva para el turismo.”

## “Queremos ser una ciudad inteligente”

El aspirante independiente por el Partido Social Cristiano, Felipe Rojas, afirma que de ser electo impulsará en seguridad “una infraestructura adecuada con una mirada preventiva, con la instalación de luminarias. Junto a esto, queremos ser una ciudad inteligente, que considere una constante inversión tecnológica con la instalación de cámaras de televigilancia, pórticos de control de patentes entre otras nuevas tecnologías que nos permitan combatir la delincuencia junto a la creación de una unidad de anticipación de nuevos focos delictuales, que provenga del análisis que realice el centro de cámaras catastrando los

sectores más propensos a la ocurrencia de un delito y la creación de un escuadrón que esté encargado del orden público”.

Respecto al aseo de la ciudad, el ex gobernador de Iquique dijo ser de la idea de “recuperar el uso de contenedores de basura de forma eficiente ya sea en las grandes avenidas como en los barrios, así como reforzar la educación cívica de mantenimiento de estos espacios. Junto a este trabajo desarrollaremos operativos permanentes de limpieza de plazas y en generar áreas públicas”.

Sobre turismo propone “fortalecer la dirección a cargo promocionando la comuna a través de cam-



FELIPE ROJAS (SOCIAL CRISTIANO)

pañas permanentes que den a conocer las ventajas comparativas de Iquique. Junto a esto, tendremos una mesa de trabajo junto a gremios para levantar brechas en el sector público que nos permita operar eficientemente”.

## “Contaremos con los mejores profesionales”

La carta de Demócratas Jorge Zavala, propone mejorar el sistema de seguridad ciudadana de la comuna. “Pondremos todos los recursos necesarios para devolver la paz y la tranquilidad a las familias de Iquique (...) En nuestra gestión, contaremos con los mejores profesionales para presentar la mayor cantidad de proyectos al Fondo Nacional de Desarrollo Regional del gobierno regional”.

Respecto al aseo de la ciudad, aseguró que “Iquique necesita calles y barrios limpios para todos, no solo para ciertas zonas. Es inaceptable que haya sectores que reciban más atención que otros. Vamos a reformar el sistema

de recolección de basura para garantizar una cobertura completa en toda la ciudad, con la frecuencia adecuada en cada sector. La tecnología debe ser nuestra aliada: implementaremos sistemas de monitoreo que optimicen las rutas de recolección, mejorando la eficiencia del servicio”.

Sobre turismo, Zavala recaló que “es es una fuente clave de desarrollo para Iquique, pero no hemos explotado todo su potencial. Nuestra ciudad posee todos los atributos para convertirse en el verdadero “Miami chileno”. El ecoturismo, por ejemplo, es una alternativa estratégica que puede impulsar nuestra economía. Diseña-



JORGE ZAVALA (DEMÓCRATAS)

remos recorridos turísticos que destaquen nuestras maravillas naturales, desde los paisajes del desierto hasta nuestra costa. Además, fomentaremos el emprendimiento local para diversificar y enriquecer la oferta turística”.

## “Mejorar la imagen de la ciudad frente al mundo”

El candidato independiente por Contigo Chile Mejor, Mauricio Soria, actual alcalde de la comuna que va a la reelección, dice que en materia de seguridad, en su actual mandato “se ha incrementado la inversión en este apartado con mayor cantidad de cámaras de televigilancia de última tecnología junto proyectos para adquirir lectores de patentes y de velocidad. Junto a esto, seguiremos llevando a cabo, como ya lo hemos hecho, con programas de mejoramientos de barrios en conjunto con la Subsecretaría de Prevención del Delito y el trabajo conjunto que hacemos con las policías sumado a iniciativas que mejoren la seguridad del espacio públi-

co, que se complementarán con acuerdos que hemos alcanzado con municipio aledaños como Alto Hospicio, para tener una unidad conjunta encargada de la seguridad”.

En relación a sus propuestas en materia de aseo, dijo que como alcalde ha “tratado de implementar un nuevo servicio de aseo en la comuna, ya que la normativa vigente nos limita a contratar directamente personal para fortalecer estas labores, por lo tanto lo idea es hacerlo a través de empresas como lo que estamos haciendo en el ámbito de mantenimiento de las áreas verdes de la ciudad.”

Sobre turismo, indicó que esta trabajando “en mejorar la imagen de la



MAURICIO SORIA (C. CHILE MEJOR)

ciudad frente al mundo estando presentes en instancias de difusión turística a nivel nacional como internacional junto con recuperar eventos que atraigan visitantes como la celebración de año con un innovador show de drones”.